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內蒙古內蒙古
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記

者郭建麗、實習記者圖們內蒙古報
道）內蒙古政協近日就全區扶持人口
較少民族發展「十二五」規劃貫徹落
實有關事宜進行專題協商座談。與會
人員一致認為，應增加對人口較少民
族聚居區發展的總體投入，盡快形成
具有地方優勢特色的支柱產業，提升
自主發展能力，促進人口較少民族如
期建成全面小康社會。
扶持人口較少民族發展，是內蒙古
黨委、政府與政協制定的2015年度協
商計劃中的議題之一。自治區政府責
成18個委辦廳局制定並實施了《內蒙
古自治區扶持人口較少民族發展「十
二五」規劃》，取得顯著成效。

協商扶持人口較少民族發展

地 方 動 態

重慶重慶
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記

者楊毅重慶報道）重慶市政協扶貧
集團捐贈暨重慶軌道交通集團幫扶基
金發放儀式日前在重慶雲陽縣舉行。
重慶市政協扶貧集團向雲陽縣江口鎮
黃土村捐贈30萬元，作為扶貧資金，
重慶軌道集團捐助24萬元，幫助80
名貧困學生。
重慶市政協副秘書長向遠春勉勵學
子，物質的匱乏是一時的，進入大學
是人生重要開端，是嶄新的起點，邁
向理想的第一步，要刻苦努力，改變
命運，戰勝困難，用聰明才智實現自
己的人生理想，回報家鄉，報效祖
國。

扶貧集團發放幫扶基金
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香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者王

頔北京報道）北京市政協9日召開「最具
影響力提案」新聞發佈會，正式向民眾公
佈30件入圍提案，並邀請社會各界民眾投
票，從中選出10件最具影響力提案。其
中，來自北京市政協港澳委員楊莉珊和葉
祖達的提案入圍。發佈會由北京市政協副
秘書長、新聞發言人宗朋主持。
據悉，此次評選的參評範圍是北京市政
協2010年至2014年立案的6,279件提案。
經各民主黨派、人民團體、各承辦單位、
北京市政協各專門委員會、市政協十一
屆、十二屆全體委員的評選，從中提名出
優秀提案，最終由市政協提案委員會依據
評選標準確定30件入圍提案，包括黨派提
案4件，專委會提案4件，界別提案3件，

委員提案19件。內容涉及經濟科技、城建
城管、社會事業及管理等多個領域。

楊莉珊葉祖達入圍
北京市政協常委楊莉珊的《關於推動北

京養老服務體系社會化進程的提案》作為十
一屆三次會議市政協領導重點督辦提案，針
對北京市養老服務體系提出了切實可行的對
策建議，進一步完善了北京加強養老服務業
的頂層設計，細化了政府、社會、家庭的職
責，完善了居家養老服務在設施、社會保
障、醫療衛生和人才等方面的保障制度。
葉祖達委員入圍提名的是《關於通過進

一步發展文化旅遊產業，推進北京文化產
業結構調整，提高首都文化國際影響力》
的提案。回應其提案提出的建議，北京制

定了《關於加快北京市旅遊產業發展的若
干意見》、《關於加快推進旅遊與文化融
合發展的意見》等，編制完成了《北京旅
遊業發展空間專項規劃》、《北京市旅遊
集散體系規劃》。這些政策以政府資金引
導，帶動社會資本投資旅遊實體經濟。

評選設三大標準 投票方式多樣
據北京市政協提案委員會專職副主任李

春增介紹，提案評選標準包括選題重大，
成效顯著和影響力大三個標準。
此次投票時間由今日上午9時至20日上
午9時，每張選票填寫的提案數不能超過
10件（含10件）。投票者可登錄北京市政
協網站（www.bjzx.gov.cn）、新華網等網
站進行投票。與以往不同的是，本次投票

新增掃碼投票方式，投票者可掃描各個媒
體上印發的最具影響力提案評選投票二維
碼（見下圖）進行掃碼投票。

港澳委員：閱兵展現國家意志
多位港區政協委員受邀親臨天安

門觀禮台，現場感受「9‧3」大閱

兵。全國政協委員、港區省級政協

委員聯誼會主席陳清霞向記者表

示，看到國家由貧窮落後，發展到

今日的強大，大家都應有一種自豪

感和強烈的民族意識。「我為改革

開放後國家經濟和軍事逐漸強盛感

到驕傲。」而全國政協委員胡葆琳

說：「今天當抗戰老軍人乘坐的車

輛經過天安門時，我的心情無比喜

悅和激動，喜的是自己的提案被採

納，激動的是曾英勇抗敵的抗戰老

軍人在有生之年接受全國人民的敬

意。」

香港文匯報‧人民政協專刊

記者何凡北京報道

對於抗戰歷史，陳清霞有着特別的記憶與
體會。她的父母都曾參加抗日戰爭，父

親是抗日時期東江縱隊的成員，在抗日戰爭
最艱苦的時期曾立下卓越功勳；父親身上的
軍人氣質及在民族危亡時表現出的氣節與風
骨，對她的一生影響甚深。

陳清霞：希望青年了解抗戰歷史
陳清霞表示，希望港人不忘歷史，國家有
今日的繁榮是因有抗戰的勝利，亦希望更多
的年輕人知道這段難忘的歷史，多了解歷史
和國情，為國家的富強而努力。「我們希望
通過紀念抗戰勝利70周年，教育青年樹立國
家觀念。特別是香港青年，應該認識到國人
是一個整體，我們的歷史使命和命運是共同
的。國家好，香港才能好。」

胡葆林：閱兵盛典彰顯軍威國威
作為抗戰將領胡靖安將軍的女兒，胡葆琳
應邀出席閱兵觀禮並獲頒紀念勳章。她向記
者指出，為紀念中國人民抗日戰爭勝利和世
界反法西斯戰爭勝利70周年舉行的大閱兵，
是前所未有的盛典，陣勢強大，氣勢宏偉，
不僅彰顯了軍威、國威，更向全世界展現了
堅決維護國家尊嚴和捍衛抗日戰爭勝利成果
的決心、意志。
胡葆琳於今年全國「兩會」提交了一份關於
邀請抗戰老軍人接受檢閱的提案，其中安排抗
戰老軍人乘車接受檢閱等建議獲中央採納。

黃永光：將抗戰精神轉化為動力
香港青聯副主席、北京市政協港澳委員、
信和集團執行董事黃永光表示，最令他感動
的是在受閱方隊中看到白髮蒼蒼、年近百歲
的抗戰老兵。他說，正是有無數前輩英勇犧
牲，才換來今天的和平生活。抗日戰爭歷史
證明，正是有了全體中國人民心往一處想、
勁往一處使，才匯集起奪取抗戰勝利的磅礡
力量。
他認為，現在國家比歷史上任何時期都更
接近中華民族偉大復興的目標。祖國好，香
港才會更好。自己作為一個青年工商界人
士，將把抗戰精神和愛國傳統，轉化為積極
參與香港建設的動力，也會帶領企業更注重
履行社會責任。「我們要把抗日戰爭給予我
們的豐富經驗和重要啟示，轉化為建設國
家、發展經濟的實際行動。香港人更要凝聚
民心與力量，齊心協力，共同為香港的繁榮
穩定，為實現中華民族的偉大復興的中國夢
而努力奮鬥。」他說。
「歷史不能忘記，這是我們重新學習國家
歷史的好時刻。」北京市政協常委、信德集
團董事總經理何超瓊建議，現在的香港青少
年對祖國這段歷史了解很少，要把這些抗戰
歷史更多地講給港澳地區青少年聽。

香港文匯報‧人民政協
專刊訊（記者馬曉芳綜合
報道）在慶祝第31個教師
節之際，主題為「助推鄉
村『好教師』建設」的
2015．中國教師發展論壇
近日在江蘇開幕。全國人
大常委會副委員長、民進
中央主席嚴雋琪（見圖）
出席論壇時指出，加強教
師隊伍建設，不斷提高教
師隊伍的道德素養，不斷
提高教師地位，讓教師更
有尊嚴，應是教育改革和
發展的重點。

民進最早建議確定教師節
嚴雋琪指出，從1981年民進界別委員在全國政協大會上提交黨

派提案《建議確定全國教師節日期及活動內容案》，到國家在1985
年確定每年的9月10日為教師節，民進為新教師節的設立作出了歷

史性貢獻。她希望將慶祝教師節活動與參政黨履行參政議政職能更
緊密地結合。
嚴雋琪表示，國人正為2020年全面建成小康社會、實現民族復

興第一個百年目標而努力。全面建成小康社會主要困難在農村，中
國教育的「短板」也在農村，實現中國教育城鄉均衡發展，任務艱
巨而繁重。《鄉村教師支持計劃（2015-2020）》今年正式發佈，
是對鄉村教師實際需要的積極回應，是把「發展鄉村教育」置於
「阻止貧困現象代際傳遞」的戰略高度，是鄉村教師的福音。

「好教師」關鍵在於「樹人」
嚴雋琪強調，中共十八大報告明確指出「把立德樹人作為教育的

根本任務」，抓住了問題的實質與核心。「好教師」的關鍵在於
「樹人」，「立德樹人」是國家歷代教育共同遵循的理念。好的教
育應把德育融於智、體、美、勞等各種教育教學環節之中，學校的
德育不能禁錮在應試的「知識性」與人造的「德育情景」層面上，
應在與日常勞動生活學習的結合中提升德育實效。
她表示，要做一名好教師，首先要有道德情操，師德是教師最重

要的素質，是教師職業的靈魂，立德先立師，樹人先正己，培養和
造就一支學高身正的教師隊伍，是立德樹人成敗的關鍵，是實施德
育工作的前提和保證。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者
何凡北京報道）近日，紀念中國人民抗
日戰爭暨世界反法西斯戰爭勝利70周年
宗教界和平祈禱活動在京舉行。此次和
平祈禱活動由中國宗教界和平委員會倡
議，全國性宗教團體積極響應，來自海
峽兩岸和港澳地區的佛教、道教界人士
亦出席了活動。
中共中央書記處書記、全國政協副主

席杜青林，全國政協副主席齊續春在京

會見了參加和平祈禱活動的宗教界代
表。中國佛教、道教、伊斯蘭教、天主
教、基督教都舉行了各種形式的紀念和
祈禱活動。

倡每年舉行活動 弘揚和平和諧
中國宗教界和平委員會在此間發表的

《中國宗教界和平文告》指出，在中國
人民抗日戰爭暨世界反法西斯戰爭勝利
70周年之際，中國宗教界為被法西斯戰

爭以及所有戰爭、衝突和恐怖活動奪去
生命的死難者虔誠祈禱，願當今人類消
災免難，福壽綿長，永享太平。
《文告》倡議各宗教每年舉行祈禱世
界和平活動，弘揚和平、和諧的理念和
精神，提倡寬容、交流、對話、共處，
表達了中國宗教界銘記歷史、緬懷先
烈，願與各國宗教界共同努力，為促進
世界持久和平和共同發展貢獻力量的願
望。

兩岸四地人士出席宗教界和平祈禱活動
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者王

辛鵬新疆報道）全國政協副主席羅富和日
前率領食品科學和生物技術方面的專家組，
在新疆調研葡萄酒產業發展情況。
他指出，近年來，新疆釀製的葡萄酒在多
個國際重要比賽中獲得金、銀獎，在國際市
場逐漸嶄露頭角。新疆發展葡萄酒產業既有
歷史基礎，更有廣闊前景，符合區域協調發
展、綠色發展、共享型發展、創新驅動發展
的要求。全國政協調研組將進一步向有關部
門提出建議，將新疆發展葡萄酒產業納入國
家「十三五」發展規劃。
新疆維吾爾自治區黨委書記張春賢表示，

發展葡萄酒產業有利於農業產業結構調整延
伸產業鏈，促進當地群眾就業，拓寬農牧民
增收渠道，帶動旅遊產業發展。新疆將抓好
種植和工業化生產，加大宣傳，借助市場和
品牌力量，結合絲綢之路經濟帶核心區建
設，打造具有新疆特色的葡萄酒品牌，打進
國際市場。
數據顯示，截至目前新疆釀酒葡萄種植面
積已超過50萬畝，佔全國的三分之一。形
成了天山北坡、焉耆盆地、吐魯番、哈密、
伊犁五大產區。新疆現有葡萄酒製造企業
95家，產值超過500萬元的有50多家，培
育了一批在疆內外有一定知名度的葡萄酒品
牌。
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嚴雋琪：立德先立師樹人先正己

■■99月月33日日，，紀念中國人民抗日戰紀念中國人民抗日戰
爭暨世界反法西斯戰爭勝利爭暨世界反法西斯戰爭勝利7070周周
年閱兵式上年閱兵式上，，裝備方隊和空中梯裝備方隊和空中梯
隊通過天安門廣場隊通過天安門廣場。。 新華社新華社

■■全國政協副主席杜青林全國政協副主席杜青林、、齊續春在京會見宗教界代表齊續春在京會見宗教界代表。。 記者何凡記者何凡 攝攝

本疊內容：人民政協 文匯教育 地方視窗 娛樂新聞 體育新聞


